
～自分の道を見つけるために、今やるべきことに真剣に取り組む～ 

校長 市場 陽一郎 

３月１日、東京都と八王子市教育委員会による「子どもを笑顔にする学びと体験プログラム」で

２年生が高尾山薬王院を訪れ郷土の「お山」を感じてきました。その薬王院での火渡り祭や高尾の

梅まつりの便りも届き、いよいよ春の到来です。そして浅川中学校では学校生活で最も大切な儀式

である卒業式を控え、今年度のクライマックスを迎えようとしています。卒業式予行練習での生徒

たちの自律した取り組みは素晴らしいものでした。学年末に行われた体育授業での各学年のダンス

発表会は大変良い雰囲気で行われ、生徒と教員の笑顔を観て「学校っていいな！」と思わず声にし

てしまいました。今年度を振り返る時、生徒たちの成長に手応えを感じていられるのは、生徒、教

職員を支えてくださった保護者や地域の皆様のお陰です。本当にありがとうございました。 

卒業を前に 3 年生に校長卒業講話を行い、今年も次の文章の一節を紹介し、「学校や受験は人

生の通過点。」で「進学が人生の最終到着地点ではない。」ということを伝えました。受験、進路

決定と言う大きな山を乗り越えた３年生はしっかりと話を聴き、受け止めてくれました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 社会のために貢献し、自分らしく豊かな人生を送ることが最大の目標ならば、進学はその目標

を達成するための 1 つのルートなのです。そして目標達成のルートは一つではなく、人それぞれ

のルートが違うのは当然です。人はその人生の通過点や節目で人間性を磨き成長して行きます。

自分らしい生き方や進む道を見つけるために、今やるべきことに真剣に取り組むことがいかに大

切なことか、卒業を前にした３年生の多くが実感していることでしょう。自ら目標を設定し、真

剣に取り組むことが自分らしい道を見つけることにつながります。その道を前向きに歩む中でさ

らに成長し、自分自身の人生の目標に近づけるのです。まさに、「どう歩いてきたか（プロセス）」

が重要なのです。学校は人生の通過点。その通過点である学校は一人一人の生徒たちの明るい未 

                  来へつながる場所でなければなりません。 

浅川中学校は生徒の人生の通過点として一人一人の歩 

                  みに寄り添い、支え指導してまいります。保護者、地域 

                  の皆様、来年度も浅川中学校へのご支援 

をよろしくお願いいたします。 

栗 山 

学 校 だ よ り 
学校運営協議会だより 

 
校訓：誠実・自律・調和 

令和６年３月１８日 

第１１号 

八王子市立浅川中学校 

合否によって君の人間としての値打ちは、上がりも下がりもしない。むしろ、合格した 

といつまでも有頂天でいたり、落ちたからと自分を否定し続けたりすることが、人間とし 

ての値打ちを下げる。 

君がこの一年でまわりの人から受けた思いやりを、今度は君がまわりの人にかける番で 

あってほしい。合否に関わらず、君がこの受験勉強を境に、すこしでもそんな思いやりを 

かけることができる人になったら、君のまわりのまともな大人は受験の結果以上に喜んで 

くれるはずだ。 

学校なんて、人生の通過点であって目標ではないことを忘れないでほしい。 

（中日新聞「本音のコラム」人生の通過点より） 

 



まなびの杜
もり

あさかわ《 浅川中学校運営協議会の広報ページ 》 

第 12回 学校運営協議会報告 日時：令和 6年 3月 7日（木）19：00～ 被服室 

 
１．各部の部会  割愛 

 

２．会長あいさつ 

令和 5年度、最後の学校運営協議会となりましたが、1年間みなさんと貴重なお話が出来てとても良かったと思いま

す。今年度最後ということで、今日はいろいろな報告やお話があると思いますが、どうぞよろしくお願いします。 

 

３．各部の報告  

①評価部 ・来年度も学校評価を年２回実施予定。 

②支援部 ・各種ボランティア活動報告。E ステップ、てらこやに参加する生徒が減少しています。実施方法の改善を計

画しています。花いっぱい運動の準備をしています 

③総務部 ・あいさつ運動の実施、生徒会役員との懇談会、部活動支援プロジェクトの作成、アサテンへの協力  

・来年度：あいさつ運動(4/12, 9/6, 1/10 予定)、生徒会役員との懇談会、部活支援プロジェクト、アサテ

ンへの協力、その他。  

④漢検担当・今年度２回実施：7/7、10/21 ・来年度：年２回実施予定：7/5、10/18予定 

⑤英検担当・今年度２回実施：5/26、9/29 ・来年度：年２回実施予定： 5/24 、 9/27 予定 

⑥事務局 ・会計報告 ・卒業式 3/19ご参加のお願い ・赤ちゃん触れ合い授業についてのお願い 

 

４．学校の様子など  

①学校長より 

いよいよ今学期も残り２週間になりましたが、穏やかに生活しています。“子供を笑顔にする体験プロジェクト”とい

うことで２年生が髙尾山薬王院へ行きましたが、生徒たちにも楽しい行事となっているようで、とても良い感じで終わ

りました。また、体育の授業で取り組んでいる創作ダンスは、子供たちの成長を感じられる場面をたくさん見ることが

できました。この学校が目指している姿にまた一歩近づけているのかなと感じます。卒業式に向けて頑張っていきま

すので、ぜひご参加をお願いいたします。本年度もありがとうございました。 

 ②生活指導主任より 大野先生 

いじめアンケートについては新しく発生したという事はありませんでした。ただ、２月なので３年生の受験のシーズン

という事もあり、３年生の中で、学校がすごく楽しいと感じている生徒の割合が少し減っているような感じがしました

ので報告させていただきます。３月に入って、いろいろなことで学年行事が企画されていることもあり、卒業に向けて

雰囲気が高まっているなと感じます。また何か気になることなどありましたらお声がけいただければと思います。 

③各学年より 

・１年生 小山内先生 

 １年間本当にありがとうございました。最後の保護者会に 70名を超える保護者にご参加いただき、本当に教育

活動に関心を持っていただけていると感じることができました。振り返ると１学期よりも２学期、２学期よりも３学期

とだんだん落ち着いて、3学期は大きな問題なく過ごしています。ようやくそれぞれの生徒間で個性も分かってき

て、やってはダメな行動や発言なども理解して少しずつ成長しているのかなと思います。 

・２年生 柴﨑先生 

１年ご協力いただき本当にありがとうございます。生徒達にとってはこの 1年はすごく大きな 1年になったのでは

ないかと思います。生徒たちを見ていて、心身共に大きく成長したと感じているところです。よく中学校 2 年生は“中

だるみ”と言われますが、そんな暇もないくらい行事や勉強など本当に忙しく過ごしてきました。その中で生徒達一人

ひとり、お互いの個性を認め合いながら、やってこられたかなと思っています。ダンスの授業はどのチームも本当に良

く取り組んでいました。お互いに励まし合い、学年の生徒たちの様子を写しているなと思いました。 

・３年生 越後谷先生 

卒業式が近づいてきているので、どこか名残惜しいような、４月からの生活に期待感している高揚感というか、そ

ういう空気が混ざったような雰囲気です。卒業式の練習が本格的にスタートしていますが、みんな集中して良くでき

ていたなという印象でした。そのため、もうちょっとレベルの高いものを要求しようと考えているところです。今日実

施した球技大会については生徒達でお互い褒め称え合うという場面が多々あり、クラスの枠を超えてみんな応援し合

っていて、すごくいいシーンがたくさんあるという良い大会でした。 

 

５．議題   ・令和５年度経営報告書について  ・不登校率の低下について  ・卒業式での呼名について 

 

６．来年度予定 

・協議会   4/25（木）、5/9（木）、6/6（木）、7/11（木）、9/19（木）小中合同、10/3（木）、11/7（木）、12/12（木）、 

1/9（木）、2/13（木）、3/6（木） 

  ・評価委員会  5/23（木）、9/19（木）、2/13（木） 



浅川中展示会（アサテン）の開催 

 

２月２９日(木)から３月２日(土)にかけて浅川中展示会（アサ

テン）が開催されました。生徒会役員、中央委員会を中心に生

徒全員で企画、準備、運営、片付けまで全て生徒主体で行うこ

とができました。土曜日の授業公開日には、多くの保護者に来

校いただき、生徒たちの作品を見ていただくことができました。

生徒の主体的な活躍が増えていくことが大変喜ばしいです。 

 

青少対主催・花いっぱい運動の開催 
３月２日（土）、学校公開の午後、青少対主催の花いっぱい運動が開催されました。浅川中学校、

浅川小学校、浅川子ども・若者育成支援センター（旧浅川児童館）の花壇やプランターに花の苗を植

えました。浅川中学校の生徒は個人参加のボランティア募集にもかかわらず、総勢３０名の生徒が

参加してくれました。花が咲く春が待遠しい季節となりました。 

 

第３学年・薬物乱用防止教室 
 

３月５日（火）、３年生が６校時に、薬物乱用防止教室を行いました。八

王子陵東ライオンズクラブの方々を講師にお招きし、お話しをしていただ

きました。 

卒業を目前にしたこの時期、薬物には一度でも手を出したら「ダメ。ゼ

ッタイ。」ということを、この授業を通して生徒は深く理解しました。 

 

第３学年・卒業生への特別講話 
 

３月１２日(火)の１校時には、髙尾山薬王院 鈴木乘然 様をお招きして、３年

生を対象に、ご自身の中学時代の進路選択からのお話をからめて、修行や考

え方を通して思いやりと感謝などについて学ぶ貴重な時間となりました。 

 



こどもを笑顔にするプロジェクト ～高尾山薬王院について学ぼう～ 

 

３月１日（金）、第２学年が髙尾山薬王院を訪問し、

季節の精進料理を通して歴史と伝統の理解も深め、

日本遺産の魅力について改めて知ることができま

した。食による心の豊かさや健康、そして命の大切

さを感じることができました。髙尾山での体験が地

域を体感し、郷土愛や愛校心にもつながる行事とな

りました。 

 

保健体育の授業でダンスの発表会 
 

保健体育の授業で取り組んできたダンスの発表会が２学年と

３学年で行いました。和やかな中でもけじめのある素晴らしい発

表会でした。 

仲間と作り上げた各グループのダンスを認め、讃え、声援する

雰囲気と全ての生徒の笑顔が最高でした。「学校っていいな！」

と思わせてくれた時間でした。 

 

東日本大震災によせて 
 

３月１日(月)、東日本大震災から１３年目を迎えたこの日、生徒会朝礼

で生徒会長から震災を忘れないこと伝えられ、14：46 全校で黙祷を行

いました。 

学校長による卒業生への講話の中でも「諦めない自分」と与えられた

その場所で前向きに生きることの大切さが伝えられました。 

 

「八王子市の部活動改革」に係る説明動画の配信について 

１ 目的 

令和６年度から段階的にすすめる「八王子市の部活動改革」の具体的な内容等について周知し、

市立中学校及び義務教育学校における部活動の円滑な実施に資する。 

２ 内容 

（１）生徒向け ・「八王子市の部活動改革」の取組 ・「八王子市の部活動改革」の背景 

・地域のクラブ等についての情報発信の方法 

（２）保護者向け ・「八王子市の部活動改革」についてのＱ＆Ａ 

３ 日時 令和６年３月１４日(木)～令和６年５月３１日(金) 

５ 視聴方法 ＹｏｕＴｕｂｅによるオンデマンド配信。  

【３月号 説明動画掲載ＵＲＬ】 

（生徒向け）https://youtu.be/_hdy44L4x5o 
［（アンダーバー）エイチ ディー ワイ ４４ エル ４ エックス ５ オー］ 

（保護者向け） https://youtu.be/2I104ukDsXQ 
［２ アイ １ ０ ４ ユー ケー ディー エス エックス キュー］  

 

【担当】学校教育部教育指導課 生涯学習スポーツ部 生涯学習政策課 


